

## ANTRAG

An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



07.03.2023

### Zusammenarbeit mit der Ben-Gurion-Universität in Be'er Scheva!

Die Landeshauptstadt München setzt sich dafür ein, dass die in München ansässigen Universitäten und Hochschulen eine Partnerschaft mit der Ben-Gurion-Universität des Negev (BGU) in der neuen Partnerstadt Be'er Sheva begründen. Ziel soll eine strategische Zusammenarbeit auf den verschiedenen wissenschaftlichen Gebieten und die Förderung des Austausches von wissenschaftlichem Personal und Studenten durch gegenseitige Besuche sein.

### Begründung

Die neue Städtepartnerschaft mit der israelischen Stadt Be'er Sheva kann das gesellschaftliche Leben beider Partner in vielerlei Hinsicht bereichern. Die Ben-Gurion-Universität genießt wie auch die Münchner Hochschulen und Universitäten einen hervorragenden Ruf. Auf den verschiedenen wissenschaftlichen Gebieten besteht immer die Möglichkeit voneinander und miteinander zu lernen. Dies sollte die Zielsetzung einer neuen strategischen Partnerschaft werden. Besondere Kooperationsschwerpunkte könnten z.B. die Klimafolgenforschung bzw. Klimaanpassungsforschung sein, bei der die Ben-Gurion-Universität mit dem Blaustein-Institut für Wüstenforschung über eine international herausragende wissenschaftliche Einrichtung verfügt. Der Grundstein für eine fruchtbare Zusammenarbeit sind seitens der BGU mit dem Zentrum für Internationale Studentenprogramme bereits gelegt. Dieses organisiert z.B. ein sechswöchiges Sommer-Programm, welches u.a. auch einen Intensivkurs in hebräischer Sprache beinhaltet, sowie akademische Vorlesungen und Exkursionen in deutscher Sprache.

**Manuel Pretzl (Initiative)**

Fraktionsvorsitzender

**Dr. Evelyne Menges**

stv. Fraktionsvorsitzende

**Michael Dzeba**

Stadtrat

**Hans-Peter Mehling**

Stadtrat

**Thomas Schmid**

Stadtrat